



# L'ouverture atlantique : Les conséquences de la découverte du « Nouveau Monde »

publié le 14/09/2021 - mis à jour le 20/09/2021

## Descriptif :

Proposition de séances pour aborder l'exercice de réponse à une question problématisée en histoire en classe de Seconde sur : L'ouverture atlantique : Les conséquences de la découverte du « Nouveau Monde ».

Une proposition de séances faite par **Isabelle Mercier du lycée Saint Exupéry de La Rochelle** pour aborder

Le thème 2 : XV-XVIème siècle : Un nouveau rapport au monde, un temps de mutation intellectuelle,  
Chapitre 1 : L'ouverture atlantique : Les conséquences de la découverte du « Nouveau Monde »  
en classe de Seconde.

- Objectif pédagogique : Aborder l'exercice de réponse à une question problématisée
- Productions élèves : carte mentale collaborative et rédaction individuelle d'un écrit de manière plus ou moins guidée.
- Déroulé des séances

Séances 1 et 2 : « La constitution des premiers empires coloniaux » 2 heures

**Déroulement :** Des groupes de quatre élèves sont constitués. Chaque élève travaille d'abord individuellement sur l'un des axes ci-dessous, à l'aide d'un corpus documentaire accompagné d'un questionnaire et de « coups de pouce » distribués au besoin par l'enseignant.

- Axe n°1 : Une conquête rapide et violente, l'exemple de la conquête de Tenochtitlan par les Espagnols.
- Axe n°2 : Des territoires et des populations exploités.
- Axe n°3 : Le devenir des populations amérindiennes.
- Axe n°4 : La naissance d'une société coloniale.

Les documents sont distribués en classe ou consultables sur Moodle.

2nde H3 Présentation Proposition pédagogique convert (Video Youtube)

Déroulé au format PDF :

[Proposition de séquence](#) (PDF de 2.5 Mo)

Séquence : L'ouverture atlantique : Les conséquences de la découverte du « Nouveau Monde » - Académie de Poitiers.

- Documents pour l'activité 1 :

[Consigne Activité 1](#) (PDF de 41.4 ko)

Séquence : L'ouverture atlantique : Les conséquences de la découverte du « Nouveau Monde » - Académie de Poitiers.

[Fiche axe 1](#) (PDF de 152.3 ko)

Séquence : L'ouverture atlantique : Les conséquences de la découverte du « Nouveau Monde » - Académie de Poitiers.

[Fiche axe 2](#) (PDF de 608.5 ko)

Séquence : L'ouverture atlantique : Les conséquences de la découverte du « Nouveau Monde » - Académie de Poitiers.

 [Fiche axe 3](#) (PDF de 731.1 ko)

Séquence : L'ouverture atlantique : Les conséquences de la découverte du « Nouveau Monde » - Académie de Poitiers.

 [Fiche axe 4](#) (PDF de 224.7 ko)

Séquence : L'ouverture atlantique : Les conséquences de la découverte du « Nouveau Monde » - Académie de Poitiers.

 [Correction Carte mentale](#) (PDF de 37.5 ko)

Séquence : L'ouverture atlantique : Les conséquences de la découverte du « Nouveau Monde » - Académie de Poitiers.



**Académie  
de Poitiers**

**Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.**

**Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.**